

mont arrivé à Charlottetown, I. P. E. Après avoir passé 15 jours à Fifteen-Point, il accompagna Mgr McIntyre dans sa visite pastorale, puis viondra s'établir définitivement à l'évêché de Charlottetown. Mgr McIntyre doit venir à St-Hyacinthe pour assister à la réunion des anciens élèves.

M. l'abbé Laughlin Macdonald doit aussi rester à l'évêché de l'Île du Prince Édouard.

*A Mgr de Laval.*—La LXXIX<sup>me</sup> couronne offerte à Mgr de Laval a été présentée par la paroisse de Laval. Elle porte l'inscription: "A Mgr de Laval, le curé et les citoyens de la paroisse de Laval, Montmorency." Elle a été déposée sur le monument du vénéré prélat, à droite du maître-autel de la chapelle.

Sa Grâce Mgr Tache, Archevêque de St-Boniface, est parti jeudi pour Montreal.

Les ouvriers employés aux différents travaux de la ville se sont mis en grève depuis plusieurs jours. Ils demandent une piastre par jour. M. Joly, le chef du cabinet local, a eu quelques entrevues avec eux, mais sans résultat. Au commencement de la semaine ils se promenaient dans les rues, visitant les différents chantiers et forçant les travailleurs à suspendre l'ouvrage. Il se sont même portés à des voix de fait regrettables chez M. Roche, au Foulon et ailleurs. On dit que plusieurs étrangers sont parmi eux et les encouragent. Serait-ce des emissaires des grévistes européens!

### Premiers.

	<i>Rhétorique.</i>
E. Verret,	Histoire du Canada.
	<i>Seconde.</i>
E. Roy, N. Angers,	Mémoire et explication. Histoire.
	<i>Troisième.</i>
A. Bernier,	Histoire.
	<i>Quatrième.</i>
P. Voyer, A. Castonguay, C. Marsan, E. Joncas, W. Savario,	Version latine. Thème grec. Géographie.
	<i>Cinquième.</i>
E. Plamondon, J. Simard,	Exercice français. Géographie.
	<i>Méthode.</i>
A. Barbeau, L. Rochette, A. Vaillancourt, O. Feuilletault, A. Bussières, E. Langelier, D. Michaud, A. Vaillancourt,	Instruction religieuse. Géographie.
	<i>Sixième.</i>
A. Rémillard,	Version latine.
	<i>Septième.</i>
J. Bédard, E. Cloutier, L. Fitzgerald, A. Simard, A. Beaudry,	} Explication. Thème latin. Version latine.
	<i>Éléments.</i>
P. Sinot, A. Brousseau, E. Fraser, A. Mathieu, J. Trépanier,	Thème latin. Exercice français. } Explication.

### Informations.

*Un savant.*—M. J. A. Edison est, comme la plupart de nos lecteurs le savent déjà, l'inventeur du phonographe. Mais ce n'est pas là sa seule découverte. Il a déjà pris 157 brevets sans compter 77 autres en instance à Washington. Lorsqu'il est en fièvre d'invention, c'est à peine s'il dort. Quelquefois il ne rentre pas chez lui pendant plusieurs jours, bien qu'il travaille à une cinquantaine de pas de sa demeure. Il a pendant dix ans travaillé dix-huit heures par jour.

Une de ses dernières machines est l'aérophone, maintenant en route pour l'exposition de Paris. L'instrument est d'une très grande simplicité. C'est la même membrane que le téléphone ou le phonographe, mais les vibrations, au lieu de gaufrir une feuille d'étain, ouvrent et ferment la valve d'un tube de vapeur et communiquent ainsi au sifflement de la vapeur échappée les articulations de la voix humaine. Cet appareil amplifie la voix humaine et peut être entendu à plus d'une lieue de distance.

L'*Univers* nous avait le premier apporté cette nouvelle, et l'étrangeté de la chose en avait fait douter tout d'abord. Maintenant le doute n'est plus possible, la machine existe.

M. Edison est assez grand de taille, avec figure maigre à pommettes saillantes et petites. Le temps est trop précieux à cet homme pour être perdu en toilette. Ses bottes sont généralement veuves de cirage, et, bien qu'il ne porte ni moustache ni favoris, il ne se rase qu'une fois la semaine. Les cheveux, couleur marron, semblent coupés par leur propriétaire et affectent des groupes fort irréguliers dans l'encadrement de sa figure, avec une tendance à se porter en en avant; une touffe au sommet de la tête se tient droite et hérissée comme le piquant d'un ananas. Cependant sa bouche est expressive. Les veines bleues de ses mains, ses doigts nerveux révèlent une intelligence rare. Mais ce qui attire immédiatement l'attention de l'étranger c'est cet œil vif, profond, ardent, dénotant l'intensité de l'intelligence et du génie.

M. Giffard construit à Paris un ballon captif à l'aide duquel 50 personnes pourront être enlevées à la fois à plus de 2,000 pieds et jouir ainsi à leur aise du panorama parisien. Ce ballon est sphérique. Son poids, celui du filet et des différents agrès dépassera 24,000 livres, mais sa force ascensionnelle est de plus de 50,000 livres. Il pourra donc enlever les cinquantes personnes de la nacelle avec la plus grande facilité. Il sera gonflé d'hydrogène pur.

Les journaux républicains français ont annoncé, que le Prince de Galles ayant rencontré Gambetta chez M. Waddington, lui avait fait un accueil très courtois et avait conversé confidentiellement avec lui pendant plus de trois-quarts d'heure. L'*Univers* démentit cet-

te nouvelle et ajouta: Il est vrai que M. Gambotta a été introduit au Prince de Galles, mais seulement après le dîner; l'entrevue a été très-courte et froide de la part du Prince et n'a duré que trois minutes.

La Sacré Congrégation de la Propagande a envoyé 20,000 francs aux Vicaires apostoliques de l'Inde et de la Chine, pour secourir les populations de ces pays frappés par la famine. Elle avait déjà envoyé 25,000 francs pour le même objet.

L'Evêque de Strasbourg a été autorisé à rouvrir son petit séminaire, mais cela avec des restrictions vraiment prussiennes. Il y avait cinq ans que l'établissement était fermé. La maison sera sous la direction de l'abbé André, premier vicaire de la cathédrale. Ce sera un simple pensionnat, et les élèves suivront les cours des autres établissements de la ville comme le Lycée impérial, le *Gymnasium* protestant ou le *Realschule*. Au petit séminaire la règle sera la même qu'autrefois relativement aux heures d'études et aux exercices de piété. Les parents choisiront eux-mêmes le lycée auquel ils désireront envoyer leurs enfants. Il faut espérer que cet arrangement n'est que temporaire, et servira de prélude à une réorganisation définitive et complète. Grand nombre d'élèves sont déjà inscrits.

Avant de quitter le palais archiepiscopal de Tours, où les membres du gouvernement de la *défense nationale* reçurent une noble hospitalité, le juif Crémieux, plein de vénération pour son hôte, lui demanda la permission de l'embrasser. Ce qu'ayant accepté volontiers Mgr Guibert: "Eh bien! Monseigneur, dit le vieil israélite après l'accolade, voici l'Ancien Testament qui vient d'embrasser le Nouveau.—M. le Ministre, répondit le prélat, vous êtes avocat, jurisconsulte, vous savez par conséquent que, en fait de Testament, le Nouveau abroge toujours l'Ancien.

### Conditions de ce journal.

L'*Abeille* paraîtra autant que possible une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est 75 centimes pour les élèves des maisons d'éducation et \$1.00 pour les autres abonnés, invariablement payable d'avance. Cependant les étudiants des séminaires et collèges pourront payer en trois versements, l'un à la rentrée des classes, l'autre à Noël, et le troisième à Pâques. On s'abonne ou s'adresse au Secrétaire-Trésorier, Séminaire de Québec, ou aux différents agents.

Agents: A la grande salle, E. Bernier; à la petite salle, O. Côté; chez les externes, O. Gagnon et E. Lortie.

St. Hyacinthe, J. Tétreau.  
Ste. Anne, F. Chabot.